

pare ; ce rocher servit encore de nid d'aigle aux Francopan, et c'est d'une tour bâtie par eux, commandant au loin la terre et l'eau, que nous contemplons, à nos pieds, le triangle de maisons pareilles, coupé juste en son milieu par la Rieka, coulant du sommet pour aboutir à la base dans la rade commune : Sussak, Fiume. Pourquoi deux noms ?

En dégringolant les marches du robuste édifice, nos guides en commentent l'histoire : « l'empereur, ayant confisqué les biens de la famille seigneuriale, dont le dernier descendant périt à Vienne sur son ordre, les distribua à titre de récompense, à ceux qui le servaient fidèlement ; ce château échut au général baron de Neigent, émigré d'Angleterre en Autriche. Voici précisément la baronne ! »

Une vieille femme apparaît, le chapeau noir en bataille, la robe en loques et tachée : « Bonjour, Messieurs, vous n'êtes pas Italiens, j'espère ? » Notre doyen s'empresse : « Non, Madame ; permettez-moi de me présenter, Mooney, de l'Agence *Radio*, anglais et fort étonné de trouver en ces lieux une compatriote » — « Mais je ne suis pas Anglaise, proteste-t-elle, avec véhémence, je suis Française, du cœur de la France et très fière de mon origine. Mes aïeux sortaient